
FACINAS DIGITAL 11 DE AGOSTO DE 2014 
 
 Entramos en la semana grande de Facinas. El pueblo se viste de gala 
para honrar a su Patrona y los vecinos nos alegramos al recibir a tantos 
amigos y familiares que regresan para pasar unos días.  
 Personalmente he tenido el placer de recibir entre otros a la pareja 
formada por Juan Manuel Casas y  Ángeles, su señora, que viven en 
Barcelona y nos siguen durante todo el año.  
 El tiempo también se ha confabulado para seguir ofreciendo su mejor 
cara. La ausencia del levante permite que los días se sucedan a cual mejor. 
 
NACE UNA NUEVA FACINENSE  
 
 Mientras escribo las últimas frases del Facinas Digital, me llega la 
noticia del nacimiento de Carla, hija de la joven pareja Estefanía Canas 
Guillén y Rafael Serrano Meléndez, o para que los conozcamos mejor: Nía 
y el Perlino. 
 Nació la niña en Algeciras después de una cesárea. 
 Nuestra felicitación a estos nuevos padres y a los cuatro abuelos; 
Rafael Serrano, Manola Meléndez, Fernando Canas (Gamboa) e 
Inmaculada Guillén, estos últimos son primerizos. 
 

COMIENZAN LOS ACTOS PROGRAMADOS 
EN HONOR DE LA DIVINA PASTORA 

 
INAUGURACIÓN DEL CAMARIN DE LA VIRGEN  
 
 El sábado por la tarde se inauguró el camarín que se ha construido 
para albergar a nuestra patrona La Divina Pastora. Está ubicado sobre el 
Altar Mayor y el acceso es a través de unos escalones desde la sacristía. 
 La ceremonia estuvo concelebrada por nuestro párroco Antonio y el 
de San Roque Juan Pedro. 
 Las obras han durado casi un año y han sido realizada gracias a la 
colaboración del ayuntamiento de Facinas aportando la mano de obra y 
otros elementos, a los vecinos como sus limosnas y a otras personas con 
diversas aportaciones. 
 La idea y la dirección partió del cura párroco, que esa tarde 
agradeció la colaboración de todos, incluyendo la de Dª Ana Tirabit de 
Coria del Rio y D. Ignacio Galán de Tarifa, creadores y artífices de la 
decoración. 
 Tras la ceremonia los fieles pasaron a visitar el nuevo aposento 
donde se colocará la Virgen cuando pasen las Fiestas Patronales. 



 Al final, los asistentes fueron invitados a un refrigerio por la 
Asociación de la Divina Pastora en el patio de la iglesia. 
 Las fotos que siguen son obra de nuestro amigo José Antonio 
Campos. 

 
 
 

 
 
 
 



 
 
 
 

 
 

 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 
IIICARRERA POPULAR DE FACINAS  
 
 Como estaba programado, ayer domingo se celebró la II Carrera 
Popular de Facinas que organiza nuestro ayuntamiento en colaboración con 
el Patronato de Deporte del Ayuntamiento de Tarifa, el Club Pepe Serrano 
de Tarifa y de muchas personas a nivel particular. 
 Hay que felicitar a todos, que  junto con los participantes, vistieron 
de color la zona baja del pueblo. 
 Más de ciento ochenta atletas de todas las edades y de ambos sexos 
llegaron de diferentes partes de nuestra geografía para participar en esta 
prueba que se está convirtiendo en una cita importante para los aficionados 
a este deporte. 
 Con un fuerte calor se inició el recorrido partiendo desde la puerta de 
la piscina, rodeando parte de la Vega Arteaga hasta salir a la carretera por 
la Aldea Geriátrica y volver al punto de partida donde estaba la meta. 
 Hubo premios para todas las categorías, femeninos y masculinos.  
 Participaron equipos llegados de Ceuta, Algeciras Tarifa y otras 
poblaciones. El ganador invirtió poco más de veinte minutos en recorrer los 
5,700 kilms, con todo el calor y la dificultad del  terreno. Después fueron 
llegando corredores durante casi media hora más. Destacar la excelente 



participación de corredores locales en todas las categorías, obteniendo 
todos muy buenos puestos. 
 La prueba estuvo presidida por los alcaldes de Facinas y Tarifa, 
varios concejales de Tarifa entre ellos el de Deporte y Juventud, así como 
componentes de la Junta Vecinal de Facinas, que en realidad han sido los 
promotores desde el primer año. 
 Además de todos los trofeos que aportó la organización, la 
Asociación Entre 2 Algas también estuvo presente promocionando sus 
productos y su interesante proyecto. En este caso, haciendo entrega a todos 
los ganadores de una muestra de sus excelentes cremas.  
 En el reportaje de foto se aprecia la importancia de la jornada vivida. 
 
 
 
 

 
  



 
 
 

 
 



 
 
 

 
 



 

 
 
 

 
 



 
 
 
 
 

 



Mario Gutiérrez entró en un excelente puesto. 
 

 
 

 
 



 

 
                  Nuestro amigo El Tivi también participó 
 
 



 
El ganador absoluto recibe el premio de la asociación Entre 2 Algas. 

 

 
 



 
El segundo Gaspar Álvarez Gil, de Facinas 

 
 

 
El segundo; Pacheco, de Facinas 

 



 
 

 
 

 
 
 



 
Raúl Perdigones Guerrero, de Facinas 

 
 

 
Manuel Manso Camacho, de Facinas 



 
Vecina de Facinas. 

 
 

 
Juan Ramón Ojeda Coca de Facinas. 

 
 



 
Nuestro atleta más veterano, pero que sigue en forma. 

 
 También  obtuvieron premios otros facinenses, enmtre ellos nuestro 
amigo Mario Gutiérrez y señora, que no estaba en el lugar a la hora de la 
entrega, así como Felix, un madrileño afincado en Facinas desde hace años. 
 
LE SIGUIERON LOS MÁS CHICOS  
 
 Después de la carrera de los mayores, se realizaron varias tandas para 
los más pequeños, divididos en grupos por edades. El recorrido fue más 
corto, sin salir del mismo recinto de entrada. Hubo medallas para todos. 
 
  
 



 
 

 
 



 

 
 
 

 



 
 
 

 



FÚTBOL SENIOR 
 
 En el encuentro disputado la tarde-noche del domingo, el equipo 
senior de Facinas ha perdido con el Cañorrera de san Fernando por 3-4. 
 
 
FLAMENCO EN EL VENTORRILLO EL NENE  
 
 La noche del sábado se vivieron unas horas de puro flamenco en el 
Ventorrillo en Nene con la actuación del Grupo El Boquerón. 
 En una  noche serena , el público llenó todas las zonas que posee este 
restaurante, destacando las terrazas al aire libre con césped. 
 Buen flamenco y buena cocina es fácil de compaginar en este 
conocido negocio de nuestro pueblo. 
 

 
Un momento de la actuación 

 
 
 
EXPOSICIÓN EN EL CONJUNTO ARQUEOLOGICO DE 
BOLONIA  
 
 Bajo el título “La necrópolis de los Algarbes (Tarifa, Cádiz). La 
muerte y su significado social hace 4000 años”, se celebró el martes una 
exposición sobre el resultado de los trabajos de investigación de aquel 
lugar, realizado por personal de la Universidad de Cádiz. 



 El director del Conjunto Ángel Gómez, dio la bienvenida a los 
asistentes y presentó al vicerrector de la UCA y al Director de la 
investigación Vicente Castañeda. Ambos participantes explicaron 
someramente el contenido de los trabajos y agradecieron la ayuda recibida 
de parte de varias instituciones y personas. 
 En una pantalla se ofrecieron imágenes de las distintas etapas del 
descubrimiento y catalogación.  
 A continuación pasamos a la sala donde se exponían urnas y paneles 
con objetos encontrados y dibujos de cada argumento, donde el Director 
fue explicando el contenido de cada investigación. Múltiples detalles 
curiosos escuchamos de su boca, como el número de personas que habían 
encontrado en una tumba, y las edades y sexo de las mismas. Fue curioso 
escuchar que había restos de una niña de cuatro años y de otros adultos con 
sus edades. 
 Bastante interesante el contenido de la jornada, y mucho más cuando 
supimos que pronto se podrá visitar dicha Necrópolis. 
 Hay que reconocer  la labor que realizó nuestro amigo, el 
desaparecido Lothar Bergman, pidiendo su defensa y conservación, así 
como la puesta en valor de tan interesante lugar. 
 Fue un rato interesante, que nos permitió de disfrutar también de la 
panorámica que se observa desde el edificio del Conjunto Arqueológico. 
 A destacar la cantidad de visitantes que recibe el conjunto 
diariamente. Ese día llegaban en numerosos grupos con bastantes 
componentes.  

 



El director del Conjunto Arqueológico, el Vicerrector de la Universidad 
de Cádiz y el Director de las excavaciones, presidiendo la reunión. 

 

 
En distintos paneles podía observarse el resultado de los trabajos. Foto de 

Paqui Ruiz 



 
Foto de Paqui Tuíz 

 
 

 
Foto de Paqui Ruiz 

 



 
Vista de la playa desde el Edificio de recepción y Museo. 

 

 
Una sala del Museo que recibe numerosos visitantes. 

 



 
Vista del recorrido dentro del conjunto, desde una de los ventanales del 

edificio principal. 
 

 
 

MARÍA JOSÉ Y JOSÉ PABLO ESTÁN EN ESPAÑA 
 

Nuestra amiga María José Morón y su compañero José Pablo, han 
llegado a España después de nueve meses recorriendo el mundo. 

Debido al seguimiento de Antonio Alba, hemos estado al tanto de la 
aventura llevada a cabo por esta joven, hija de nuestros amigos Juan Morón 
y Carmen Gómez, que vivieron varios años en nuestro pueblo por el 
destino como comandante de puesto de la guardia civil de él. 

La gesta de María José y José Pablo ha sido valorada por Radio 
Televisión Española, llevándola al programa de la mañana de Radio 
Nacional y al de la tarde de España Directo en Televisión con el título” la 
vuelta al mundo por 21 euros diarios”. 

Desde aquí reiteramos nuestra felicitación a la pareja por el objetivo 
alcanzado, del que nos sentimos todos satisfechos por considerarlos de los 
nuestros. 

 
 



 
María José y José Pablo en TVE. 

 
 
 
 
 
 
 
 

RINCÓN POÉTICO DE ISABEL ESPINOSA  
 

 
EL MAYOR MILAGRO QUE HE 
DESCUBIERTO HA SIDO NO 
DESEAR NINGUN MILAGRO 
PORQUE CADA INSTANTE DE 
LA EXISTENCIA QUE ACEPTO 
ME PARECE UN PURO 
MILAGRO CUANDO SOY 
CONSCIENTE DE LA 
ENSEÑANZA O EL FIN QUE 
CONLLEVA.  

 
 



 
 
 
 

 
 

FOTOS PUBLICADAS EN EL FACEBOOK 

 
 



 

 
 

 



 
 
 

 

 

 



Refranes, proverbios y adagios 
 

-Guárdate de hombre que no habla y de perro que no ladra. 
-Hay gustos que merecen palos 
-Habas, las más caras, cerezas, las más baratas. 
-Habla y te conoceré. 
-Hace mal, quién no hace bien. 
-Hacer lo ya hecho, trabajo sin provecho. 
-Hacienda de muchos amos, no es de nadie sino del diablo. 
-Haciendo viento, no esperes buen tiempo. 
-Haga el hombre lo que debiere, y venga lo que viniere. 
-Arriero de una bestia, no gana lo que le cuesta 
 
Nos alegramos de la recuperación de Antonio Iglesias y Andrés 
Perdigones. Ánimo para ambos y sus familiares, así como para todos 
los enfermos. 
 
 Con motivo de la Feria, voy a intentar de enviar cada día una 
crónica con loas actividades celebradas, empezando por el miércoles, 
día 13. 
 
 Hasta la próxima 
 
      Chan 
 
 

 
 

Imagen de lo nuestro 
 



 
El río pasa tranquilo cerca de Tahivilla. 

 

 
 
 
 


